PORTE PAGO

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

SUSCRICION

SUSURIUI
CAPITAL É INTERIOR: Por mes, 8
Por paquetes, precio e NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

APARECE LOS SABADOS N Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070 Union Teleconica 149, (Once) REDACCIÓN

Buenos Aires, Octubre 22 de 1964

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 43

Propaganda sincera

ALGUNAS ACLARACIONES

Siempre que manifestamos con franque-za nuestras opiniones tenemos que recoger como fruto de nuestra actitud honesta, la calumnia y la diatriba de nuestros adver-

calumia y la diatriba de nuestros adver-sarios poco leales y escrupulosos en la apreciación de nuestras acciones. Consecuentes con los principios que pro-pagamos enérgicamente, sin vacilaciones ni dudas, que puedan-hacernos aparecer como veleidosos, cuando adoptamos una actitud la conservamos con altura y en tereza, malgrado la mala fe de nuestros enemigos, empeñados en deformar y ma-cular nuestras intenciones. cular nuestras intenciones.

cular nuestras intenciones.

Siempre hemos sido así, y siempre con la misma diafanidad de criterio, hemos expuesto nuestras convicciones y nuestros juicios, sin doblegarnos á la caprichosa influencia del adversario, despreciando sus deslealtades y manteniendo vigorosamente la opinión emitida, cuyo móvil ha sido siempre, sano y honesto.

No nos halaga el aplauso inconsciente y servili más aún, nos repugna.

En la lucha que sostenemos altivamente, lo que menos nos ha preocupado, en todo

En la lucha que sostenemos altivamente, lo que menos nos ha preocupado en todo momento, ha sido la satisfacción ego-altruista de vernos laureados por las multitudes irreflexivas y mudables.

Nuestro objetivo es alumbrar y preparar una conciencia proletaria, que tenga el juicio sólido y autónomo que requiere para obrar y apreciar sus conveniencias colectivas. Si tuviéramos la persuasión de que la clase, trabajadora no alcanzara un día a la plenitud de un juicio libre é independiente, confesámoslo con franqueza, abandonaríamos la obra emprendida.

La superstición, aun aquella que tiene

inmediata de su mejoramiento gradual y progresiva.

La aristotélica sentencia de que Natura non fect saltus, sirve de principio elemental à nuestra doctrina, y constituye su más sólido cimiento. La exactitud de la teoría evolutiva, que en todos los órdenes de la vida social é individual, se comprueba experimentalmente y corrobora nuestra táctica, nos da sobre los adversarios, una superioridad indiscutible, que día á día, á pesar de la diatriba y la calumnia, viene à afirmar nuestra confianza en los procedimientos de lucha que prestigiamos.

à afirmar nuestra confianza en los procedimientos de lucha que prestigiamos.

Cuando en el mundo obrero se presenta
una cues,ión de orden nuevo, en que los
temperamentos á adoptar son variables ó
inustados, ó mejor dicho, cuando nos hallamos frente á una etapa inesperada de
la evolución, ordinariamente las diferencias de apreciación son tan grandes, que
nuestro espíritu/se siente impotente para
resolver en nuestro mejor interés la faz
histórica que apárece.

resolver en nuestro mejor interés la faz histórica que apárece.

De ahí la variedad de criterios, á cual más absurdo y arriesgado, que conturban la inteligencia de la clase trabajadora, y obscurece ese com d'oulique es tan necesario a un luchador que quiere avasallar al adversario, aprovechándose de sus golpes imprudentes y de sus descuidos.

Y la divergencia se produce inevitablemente en los campos doctrinarios de una misma finalidad.

cernos aparecer como enemiĝos de la cau-sa del trabajo.

En estos momentos de singular expecta-tiva, en que se advierte la fermentación de un instinto inconsiderado por jugar una partida peligrosa para el proletáriado, hemos opuesto las probabilidades contra-rias con nuestra sinceridad característica, rias con nuestra sinceridad característica, no por ese temor indigno que nos adjudica el adversario, no por deseo de detener la marcha ascensional del proletariado, sino simple y sencillamente, porque juzgamos con gran acopio de datos de todo género, que las circunstancias nos son desfavorables por el momento.

Lo que decimos nosotros ahora, mereciendo la crítica adversaria, ha sido también reconocido por nuestros detractores, en circunstancias análogas, en que el procedimiento de la huelga general, ha sido desechado como recurso providencial, en

desechado como recurso providencial, en ocasión en que un fuertísimo gremio lo solicitaba en la agonía de un largo movimiento, para fortificar su resistencia y no entregarse completamente vencido á la clase capitalista.

a clase capitalista.

El hecho es reciente y tan verídico, que no admite duda alguna á su respecto. Sin embargo, no lo hemos aprovechado para calumniar la intención del adversario, desde que reconocíamos la irreductible influencia de las circunstancias del momento económico, que hubieran esterilizado el movimiento y aportado perjuicios da la clase trabajadora.

Pero esta lealtad nuestra, no obtiene la reciprocidad que mercelera, y así vemos, con gran pesar que, por el contrario, lejos de hacernos simpáticos con nuestro silencio sobre las debilidades de nuestros detractores, nuestra honesta actitud, sólo da alientos y alas para hacer más obstinada esta increible malevolencia.

Y para terminar, ratificando la opinión manifestada más arriba, decimos nuevamente, que la obra que cumple realizar al proletariado no puede ser fruto de la irrespentado no puede ser da alientos y alas para hacer más obstinada esta increible malevolencia.

La supersitición, aun aquella que tiene por base la aceptación inconsciente de una verdad inconcusa, es siempre condenable y odiosa; y toda afirmación categórica, no basada en la comprobación experimental, es sencillamente, una modalidad supersticiosa, que debe combatirse con el mismo ahinco y energía que otra cualquiera.

En la preparación de la conciencia proletaria, nos atenemos exclusivamente á capacitarla para su acción revolucionaria, dándole los elementos de juicio que debe poscer para encarar su actuación y su in fluencia dentro de la sociedad, despojándola de toda superstición idealista que, en vez de desarrollar su inteligencia, teniendo por faró luminoso de su acción revolucionaria la transformación completa del régimen social presente, no sugestione ni absorba su mentalidad en una contra p. oducente tantasía, descuidando la obra inmediata de su mejoramiento gradual y progresiva.

La aristotélica sentencia de que Natura

maras legislativas.

Una enorme concurrencia ansiosa de presenciar este hecho nuevo en nuestros anales políticos, se estrechaba en el amplio salón, que fué ocupado desde temprano.
Afuera, un pueblo compacto al que la poca capacidad de la sala forzaba á esperar al aire libre, vitoreaba estrepitosamente á nuestro partido y su diputado.

Abrió el acto el compañero Zaccagnini, con un largo y valiente discurso, que arran dano del Club Libertad, en representación del clemento liberal de la circunscripción.
Tocóle el turno al compañero Palacio, quien subió á la tribuna en medio de sla mayor expectativa.

Nuestro diputado, hizo una historia de Nuestro diputado.

Nuestro diputado, hizo una historia de Nuestro de Nuestro diputado, hizo una historia de Nuestro de Nu

Tocole el turno al companero Palacios, quien subió á la tribuna en medio de sla imayor expectativa.

Nuestro diputado, hizo una historia de tallada de su actuación parlamentaria, de su obra de defensa de los intereses de la clase trabajadora y de la libertad popular. Recaicó su acción en el céleore debate sobre la ley de residencia, la enconada actitud de los diputados burgueses á su respecto, é hizo brillar el deplorable criterio de éstos para apreciar la acción reivindicadora del proletariado argentino Prometió llevar de nuevo al tapete la cuestión en el próximo período legislativo. Historió igualmente, á grandes rasgos, su interpeleción en nombre de los intereses de la nación al ministro Civit, su participación en la investigación de los hechos que le fueron imputados, y su pedido de juicio político al presidente de la repúbblica y al ministro acusado.

Terminó solicitando el juicio de sus electores.

La asamblea á unanimidad, aprobó la

La's Huelgas CAPITAL

Carpinteros

Continúa la huelga de este importante gremio que fué iniciada desde hace mucho tiempo.

Patrones y obreros, hacen gala de una

resistencia enérgica, y todo hace presumir que la lucha tenga todavía una prolongada duración.

Los huelguistas no se sienten intimida dos, y por el contrario la actitud de los propietarios de talleres, no hará sino de-terminarlos á no someterse. «

Talleres de Mihanovich

Sigue vigorosamente la resistencia del perconal de los talleres del gran armador. Con la intransigencia que le es característica, ha rechazado el pliego de condiciones que le fué enviado por la comisión de huelga, que se refiere al aumento de salarios. alarios

Confiteros

Se mantiene la huelga parcial á los pattronos que no han aceptado el pliego de condiciones propuesto por los huelguistas.

La actitud encomiable y solidaria de este gremio, que ha adoptado entusiastamente el princípio de la lucha de clases, hace esperar en que el movimiento termine con una completa victoria.

Los exhortamos á no decaer en su resistencia, y á mantenerse enfergicamente en la lucha empeñada.

Bahia Blanca-Con el entusiasmo del pri-

Bahia Blanca—Con el entusiasmo del primer día se mantienen en huelga los obreros albañiles de aquella localidad.
Algunas tentativas de arreglo que habían sido iniciadas, han debido fracasar, á caus a de la intransigencia de los patrones.
Están ahí todavía los delegados de la U.G. de T., y la solidaridad se mantiene estrechamente, sin decaimientos ni escisiones. Si esto es un síntoma de victoria, no podemos dudar que el friunfo coronará la actitud de los obreros albañiles de Bahía Blanca.

Objetivo de la inmigración

Todos los años, en la presente estación, que es la de mayor actividad en los trabajos agrícolas y sus derivados, nótase un sensible aumento en la corriente inmigratoria fomentada á cuenta del erario nacional por los representantes oficiales y oficiosos en el extranjero, á título de falta de brazos para dar impulso á las riquezas naturales que encierra el vasto territorio arcentino.

de brazos para dar impuiso a las inquesanaturales que encierra el vasto territorio argentino.

El expediente de que echan mano los mangoneadores de la máquina gubernamental para justificar la importancia de esos nuevos concurrentes al trabajo, á parte, de ser cínicamente burdo, caracteriza los ruines sentimientos que los anima, lal esterilizar la vida de los millones de obreros radicados en la República que permanecen en forzosa ociosidad, con el empleo de elementos traídos ex proteso para sustituirles con ventaja.

No hay, pues, falta de brazos, ni más ri quezas que extraer que aquellas producidas por la mano de obra barata, puesto que la tierra y los instrumentos de trabajo, aquí como en el resto del planeta, pertenecen á la clase burguesa. Por tanto, la inmigración atraída com engañosas prome

necen à la clase burguesa. For tanto, la inmigración atraída con engañosas prome sas y presentada como panacea de futuras felicidades, tiende á facilitar á los capita-listas sus negocios leoninos y aumentar el número de contribuyentes para dicha de

nencuandes, tiende á facilitar á los capitalistas sus negocios leoninos y aumentar el número de contribuyentes para dicha de los zánganos presupuestívoros.

Además de los beneficios que reporta á los capitalistas el empleo de imnigrantes, por los irrisorios salarios que les abonan, se evitan los gartos que les demandaría si ellos tuvieran que procurarse obreros en las provincias ó en la capital y transportarlos al lugar donde sean requeridos sus servicios; misión esta que desempeña tratándose de aquellos la oficina de inmigración, dependiente del ministerio de agricultura, á costa del tesoro público Por otra parte, la situación especial en que se halla todo recién llegado á país desconocido, ófrece una favorable oportunidad para imponerles condiciones de trabajo antojadizas ly arbitrarias, máxime cuando esa inmigración procede de las regiones más incultas de la Europa y la burguesía á quien va á servir es una de las más brutas y avarientas.

Y si de esta manera logran satisfacer ampliamente los deseos de los acaparadores de la riqueza: disponer de obreros harato y dóciles, también se aumenta el número de consumidores, y con ello la renta que percibe el Estado en concepto de impuestos sobre los artículos de primera necesidad, que constituyen la casi totalidad de las entradas del fisco.

Mientras tano, la peor parte recae sobre los trabajadores en general, así los radicados como los que llegan, los cuales, obligados por las necesidades, tienen que sopo; tar toda clase de imposiciones y heate mosterarse

bre los trabajadores en general, así los radicados como los que llegan, los cuales, obligados por las necesidades, tienen que sopoitar toda clase de imposiciones, y hasta mostrarse propensos á sufrir algunas otras, con tal de no verse cercado por el siniestro espectro del hambre.

Puede seguir, pues, entonando himnos de alegría la prensa mercenaria porque se deciden á abandonar el terruño para dirigirse hacia esta República muchos miles de proletarios, que irán á regar con el sudor- de su frente la extensa campiña argentina en holocausto de la clase burguesa. Y después, cuando las faenas agrícolas hayan declinado, y toda esa avalancha humana se reconcentre en las ciudades, los improperios y anatemas contra la masa famélica que pide pan y trabajo, sustiturán á los himnos que hoy entonan albotocados En áltima instancia, no hará más que cumplir con la misión servil para que fué creada.

Si bien esta continua corriente inmigratoria obstaculiza la prenta realización de

Si bien esta continua corriente inmigratoria obstaculiza la pronta realización de las condiciones favorables para el desarrollo de un proletariado capaz de emanciparse de la opresión capitalista, no es, sin embargo, tanto como desean los usufructuarios de la riqueza que no han producido. Las ideas, como las acciones, se asimilan y se recuerdan, si representan la más alta expresión de la justicia, y nadie podrá detener su curso por muchas vallas que ponga en su camino. Por esto 1/s ideales de redención humana al ir desper tando conciencias, prepara los elementos necesarios para derribar los obstáculos, por más poderosos que ellos sean.

M. Losenzo Rano. Si bien'esta continua corriente inmigra ses de la nación al ministro Civit, su par la intelaçuencia de la clase trabajadora. Y contracte y de se de la nación en la investigación de los intelações de la nación en la investigación de los intelações de la nación al ministro Civit, su par la divergencia se produc investable y de la nación en la investigación de los intelacions de la contractiva de la contractiva

infancia, imponiendo preferencias odiosas, premios y distinciones, con el fin de obligar á los niños á aceptar las prácticas del confesionario y de la comunión. Sin embargo, á pesar de la antipatía que este desleal sistema nos inspira, no hubiframos creído oportuno enunciar nuestro juicio, á no mediar la formal denuncia de un abuso de este carácter, en que la víctima es el niño de un compañero de causa. Una de las maestras de una escuela de la calle Belgrano entre Maza y Boedo,

dun abuso de este carácter, en que la víctima es el niño de un compañero de causa.

Una de las maestras de una escuela de la calle Belgrano entre Maza y Boédo, suele hacer trabajar en mimbre á las niñas de su clase. Con tal motivo, éstas se proveen en sus domicilios de la primera materia necesaria para confeccionar sus pequeños productos. La niña Mercarante, una de las alumnas, encargó también en su hogar unas cuantas varillas, las que envueltas en dos hojas de La Vanguara y de La Luz, dió á su hermano Pedro, pequeño infante del primer grado, para que se las llevara á la clase. La maestra sorp. endió al niño con su envoltorio, lo miró, y después, de haberse dado cuenta del carácter de los dos periódicos aludidos, despidió al niño de la escuela, con su correspondiente matrícula, diciéndole: eEsto lo hago para que no vengas más con estas porquerías.

Fita acción tan ridícula como inmoral, demuestra hasta que extremo la intemperancia doctrinaria por una parte, y el encono hacia nosotros, por otra, llegan á obscurecer el claro juicio que debiera regir los actos de una mujer, á quien se confia la educación intelectual de un tierno niño, cuya razón no está en condiciones de distinguir, y que además, puede, secún

fia la educación intelectual de un tierno niño, cuya razón no está en condiciones de distinguir, y que además, puede, según las disposiciones terminantes del reglamento escolar, tener las creencias y religiones que se le antojen. Denunciamos el hecho á fin de que la autoridad correspondiente y el público, pongan coto á estas extralimitaciones abusivas de una asalariada del estado, que cumple indebidamente su cargo, y que se erige, contra toda justicia, en persecutora de la inocente infancia que se confía á su dirección.

La conciencia socialista

Veo anunciado un opúsculo de polémica doctrinal socialista, debido á la pluma alegre de Guido Poderca. Y aún cuando no participo sus ideas, me regocijo de él, por el solo hecho de su publicación, porque desde que la preocupación de las reformas sprácticas» se ha convertido en una obsesión exclusivista, la discusión y la propaganda de las doctrinas socialistas ha caido en un olvido verdaderamente deplorable. Y ya lo hacia notar hace algunas semanas en el hebdomadario La Justicia el compañero Storchi, el defecto de propaganda se sicute y se echa de ver á la sazón en el ambiente de los trabajadores, que se creca «socialistas» sólo porque esque se crecn «socialistas» sólo porque están inscriptos en las sociedades gremiales ó porque han dado su voto á los epartidos

ó porque han dado su voto á los spartidos populares». Y puesto que del opúsculo de Podrecca dice La Critica sociale que en su prefacio cestá puesta alegremente en solfa la famosa fibrica de conciencias socialistas—tan cara á los retóficos y metafísicos y tan repugnante al concepto fundamental del socialismo científico que hace nacer de la vida á la conciencia y no viceversa—erco que es útil disipar, una vez más, tal equivoco, que me asombra ver hasta en Podrecca.

voco, que me asombra ver hasta en Podrecea.

Y el equíveco, gracias al cual algunos reformistas aprácticos, motejan mi insistencia acerca de la necesidad de formar y educar conciencias socialistas, consiste en hacer creer que yo he podido creer alguna vez y sostener que la formación de la conciencia socialista puede obtenerse por la sola propaganda oral—con una especie de verbosidad arrancado de las raices vivas y vitales de la experiencia y de la existencia cuotidiana.

Si así fuera, tendrían razón los que se mofan de la «conciencia socialista»—entre los cuales figuran también populistas, que

rega de los socialitars en Milla, à la la voltanda-perte inseparables entre describileas en contrapus una casa de pueblo ano none deveramente describileas en millo bleg, die en el semblo de la vida de contrapus una casa de pueblo ano none deveramente describileas en millo de la vida de contrapus una casa de pueblo ano none deveramente describileas en millo de la vida de la contrapus una casa de pueblo ano none deveramente describileas en millo de la vida de la contrapus una casa de pueblo ano none deveramente describileas en millo de la vida de la contrapus de de cando inferior de la Empera Obrem, que ha la vida (com y aux em pue en España la Unido General de pour casa de la vida de la contrapus de de cando inferior de la Empera Obrem, que ha la vida (com y aux em pueblo de la vida de la contrapus de de cando inferior de la vida de la contrapus de la vida de la vida de la

do à formar de esa doctrina del amate rialismo históricos que es y-sigue siendo el más grande y decisivo descubrimiento de la sociología contemporánea.

[2 Y en consecuencia, con este concepto científico del determinismo económico, es un error repetir—como lo hace La Cratua sociale—que sel socialismo científico liace nacer de la vida à la conciencia y no vecertas—porque la verdad positiva es que la conciencia nace, sí, de la vida—y ninguno de nosotros ha dicho nunca de otro modo—pero la vida es también influencia da y determinada por el diverso estado de la conciencia. Y hasta diré que esto—llevado à las neostámbradas exageraciones unilaterales—es il fundamento del reforunifaterales—es el fundamento del refor-mismo, que supóne ser suficiente la ebuena voluntado de los colaboradores de una y otra clase para que las reformas se liagan y sean chences.

Tener una sociedad gremial, por ejemplo, enteramente formada por socialistas con-clentes ó formada por trabajadores ani-mados tan sólo por el deseo de lo útil inmediato, de un aumento de salarios, signi fica tener, in la vida právira, dos asociacio nes profundamente diversas en su energía y potencialidad de acción, sea por la fuerza nes profundamente diversas en su energía potencialidad de acción, sea por la fuera de la solidaridad en una huelga, sea por la acción metódica en la ordinaria cadministración de hacienda.

La vieja sicología—hasta Augusto Comte decia: el hambre obra como mana al

ereia que la idea era la única causa de las acciones humanas.

las acciones humanas.

Vino Spencer y dió un paso más hácia la profunda verdad y dijo: el hombre obra no como piana sinó como siente. El sentimiento es la fuerzá determinante de las acciones humanas, mucho más que la idea. Y la sicologia triminal ha confirmado esta verdad: el delinéuente nato piensa (muy á menudo) como nosotros, que matar ó es

menudo) como nosotros, que matar ó es túprar es mal hecho-pero no sente repug nancia por esos hechos y los ejecuta. Pero esto no es todavia toda la verdad. Llegó Marx é intruyó que sentimientos é ideas son, á su vez, productos de las con-diciones ecous nuas ú otro dijo de las nucu-

diciones economas ú otro dijo de las necadadades en general que determinan en cada hombre sus sentimientos y sus ideas.

Detahí resumi yo y completé esta doctrina en mi conférencia de París, sobre (evolución social y evolución económicas (1601), diciendo que el hombre o'l'a mas como siente que como piensa; pero siente y piensa según las condo ames de existencia en que nace.

ve y-abra. ... Ahora, coordenando esta doctrina en lo

dio de la cual se explica como el capitalista que no trabaja y no produce se hace
rico, mientras que el asalariado, que tra
baia y que produce, permanece pobre
Y dígase otro tanto por todas las ideas
fundamentales que constituyen la doctrina
sociabsta y que—precisamente porque res
ponden á las condiciones de existencia de
los trabajadores—éstos las aprenden muy
fácilmente, no por sí mismos (por regla
general) sino cuando los propagandistas
del socialismo van á explicarles el mecadel socialismo van a explicarles el mecanismo social de su miseria y cimentan una conciencia socialista—repito—en su parte intelectual.

ntelectual.

Por eso es que los burgueses—enemigos de la propaganda socialista—bien quisicran entregar las escuelas á los elérigos—precisamente porque saben la importancia, a menudo imhorrable, de la parte intelectual en la conciencia humana, especialmente de las generaciones jóvenes, ó sea en vías la formación. le formación.

Y viceversa, hav socialistas que creer ser eprácticos, motgando la importancia de la propaganda evangélica y elemental para la formación de las conciencias so-cialistas!...

ENRIQUE FERRI. (Conclură).

Sobre Cámara de Trabajo

REPUTANDO

En La Vanguardia del sábado podo, he En La Vanguarda del sábado ppdo, he leido un artículo cuyo encabezamiento dice (Sobre Cámara de Trabajo). El contenido de este mercee á un juicio objeciones fundamentales, y agregado á esto veo la conveniencia de provocar una discusión escrita sobre este tópico, para deducir luego cuál es el concepto dominante de la mayoría de los interesados ó sea de los que componen las sociedades adheridas á la Unión General de Trabajadores, quienes pueden pronunciarse en sus asambleas queden pronunciarse en sus asambleas dando luego el mandato á sus respectivos delegados ante el Concejo Nacional de la

Antes de entrar en materia quiero de-Antes de entrar en materia quiero de-jar constancia de que la palabra del-au-tor del artículo citado me merece respeto y reconozco en él más capacidad y expe-riencia en estas cuestiones, pero pienso que esto no obsta para que el compañero aludido pueda haber equivocado en parte sus afirmaciones.

us afirmaciones. Galletti sostienė lo contrario á lo res en el Consejo Nacional, en su penúltima reunión, al que se le había citado al solo objeto de discutir ampliamente este asunto, para que los delegados y los miembros de la Junta Ejecutiva nos hiciéramos una orientación clara y precisa de esa anun-

orientación clara y precisa de esa anundo des determinismo económico, debe, pues, concluirse que las condiciones 'de custencia determinismo conómico, debe, pues, concluirse que las condiciones 'de custencia determinian y forman en cada hombre su concencia (sentimientos érideas) y luego su modo de obrar, sobre él cual, sun embargo, el estado de concencia-tie ne una influencia propia, junto y á veces contra las mismas condiciones de existen cia en que el hombre se encuentra.

- Nuestra preocupación de formar conciencia-socialistas no es, pues, una cosa de la cual de concencia en que el hombre se encuentra.

- Nuestra preocupación de formar conciencia-socialistas no es, pues, una cosa de la cual de social de social de subre de la Cual de social de social de social nest de acuerdo con el estado de concencia-tie ne una influencia propia, junto y á veces contra las mismas condiciones de existen cia en que el hombre se encuentra.

- Nuestra preocupación de formar conciencia-socialistas no es, pues, una cosa de la Cual de cual concencia de la Cual de cual comisión de estos congresales redactara, cual se cual concencia de la Cual de cual comencia de arbitraje, etc., pero en lo que se referencia de comencia de la Cual de cual comencia de la Cual de cual comencia de la Cual de cual cual de su des comision de surbitraje, etc., pero en lo que se referer á las reparticiones de la Cual de cual cual de su descentavos en cada chale cual cual de cua misión de estos congresales redactara, cuyo texto ha sido impreso adjunto con la
sceplicaciones de los fines y móviles de la
reteñeras oscinalistas no es, pues, matafísicos y está de perfécto acuerdo con el esocialismo cientifico que sea verdaderamente tal y no mi
tilado-por plopósito de polémica.

No sólo? pero spue es la consienta sorialisto y luego , o son se forea y se educavantos froblemas que desarrollo en otra
parte ten la secunda edición de Sovietismo parte ten la secunda edi

tregarlo á la voluntad de todos los que vengan á entrometerse y hacer todo lo posible para desbaratar nuestra obra?

vengan á entrometerse y hacer todo lo posible para desbaratar nuestra obra?
Puedo equivocarno, pero pienso que es este el dilema, ó aceptar lo que dice Galletti y que yo lo encuentro desatinado, ó en su defecto poner en práctica la última resolución tomada en la reunión extraordinaria del C. N. Es mucha ingenuidad la del compañero al decir que parces que los trabajadores no quieren todavía la Cámara de Trabajo.
¿Para qué entonces han coadyuvado las sociedades del interior en los gastos de la jira que él y yo hemos realizado; para qué nos empeñamos en todas partes á fin de que se fumen las marquillas (Alba) y ePro letarios, de la Empresa Obrera; para qué, en fin, hay una comisión, pro Cámara de Trabajo, de la que él es uno de sus componentes?
En resumen: la C. de T. debe surgir á la brevedad posible como una dependencia de la U. G. de T. y los actos de su C. A. deben ser contraloreados por el C. N., dado que dicha institución llena las necesidades locales; la Junta Ejecutiva seguirá atendicado á las sociedades de los pueblos de

que dicha institución llena las necesidades locales; la Junta Ejecutiva seguirá atendiendo á las sociedades de los pueblos de la república hasta tauto se formen C. de Trabajo en ellos y sean factibles las,fede raciones nacionales de oñcio como ocurre en Europa. Si del ensayo, del aprendizaje de esta institución, que no hay duda se hace cada día más simpática para todos, se ve que es incompatible 6 no tiene razón de existir, entonces desaparecerá, y no de un salto como el bloque de leyes de trabajo que de un envión nos quiere hacer tragar el ministro González. tragar el ministro González.
GREGORIO R. PINTO.

De la serie...

El industrial Dell'Acqua, que tiene un importante registro en la calle B. Mitre 2159, pone en práctica un excelente medio de hacer grandes ganancias, y que estriba en en cargar el trabajo á sus operarias á un precio convencional y ponerle á la entrega de él toda clase de impedimentos á fin de no abonarle su importe.

Se ha presentado á nuestra redacción una de sus muchas víctimas, la obrera Deservi, refiriéndonos la manera inicua como después de darle la confección de tres docenas de chalecos, al precio convenido de 20 contacos cada uno, una vez hecha entrega de ellos, el honorable capitalista, pretendía que estaban mal confeccionados, negándose terminantemente á pagárselos. Después de una discusión en la que intervino el agente de la esquina, el indecente industrial se resolvió á abonar descontando des centavos en cada chaleco.

Nos dice la denunciante que á otras compañeras menos afortunadas y más timidas que ella, se les ha robado completamente el fruto de su duro trabajo.

¡Así, quién no hace fortuna'

ó Cámara de Trabajo

En el último número de La Vanguardia

ligadas las agrupaciones del campo y de la capital, que guía á un mismo fin, con un mismo método de lucha á todos los explotados. La Cámara de Trabajo serviráa aquí solamente y sería menester formar otras en el intérior, con más dificultades porque existen menos elementos obreros y menos conciencia proletaria.

Ha venido á esta conclusión después de estudiar detenidamente y concientemente el movimiente obrero de la República Argentina. Me voy persuadiendo que estamos gastando energías inútilmente.
Congreguemos todas estas energías viriles, luchen los hombres de buena voluntad en un mismo método de lucha á todos lo

luchen los hombres de buena voluntad en

luchen los hombres de buena voluntad en la Unión y por la Unión: hay trabajo para todos, y sobra.

Así podremos atender á las huelgas, que son muchas veces desatendidas. Podremos dedicarnos más á la propaganda, estudiar más y, sobre todo, formar conciencia entre los trabajadores.

Hablando de muchos casos á la vez, pidiendeles dinero continuamente, les cansanos y fomentanos un confusionismo desanos desa

samos y fomentamos un confusionismo de piorable.

Dejemos á un lado, por ahora, todas las

Dejemos á un lado, por ahora, todas las novedades, y sigamos con la Unión, nuestra gloriosa y progresista Unión General de Trabajadores, que en dos años de vida cuenta ya con 75 gremios adheridos. De esta manera tendremos dinero, lo que nos hace falta para las huelgas y los desocupados; tendremos fuerzas que ahora dispersamos en muchos casos y prepararemos las organizaciones futuras, que podrán ser más perfeccionadas, según las nuevas necesidades.

Es mi consejo desinteresado: tanto más

Es mi consejo desinteresado: tanto más desinteresado; tanto mas desinteresado; tanto mas desinteresado y sincero, por cuanto ha sido y soy admirador entusiasta de la organización italiana y de la Cámara de Trabajo, porque hice toda la propaganda que pude hacer.

pude hacer.
Para ella vendrá su tiempo. Por ahora, nuestro deber es luchar, engrandecer á la Unión, que en breve plazo podrá tener en su seno, si trabajamos, la mayoría de los trabajadores argentinos.

CONSTANTE GALLETTI.

Blusas y. sotanas

En tanto que Chinchorro se queda frun ciendo el morro, continuaremos á relucir los trapos sucios que se tejen en la fábrica de tejidos de «San Cárlos», calle la fábrica de tejidos de (San Cárlos), calle Vila Constitución 1911, bajo los auspicios del dueño Remigio Monteros, que cuenta para ello con la mansa tolerancia de sus obreras. Y lo primero que se nos viene aquí á mano, para empezar, son las pantomimas que hace Monteros, montando en cólera, desde que lo hemos honrado con estos articulejos inocentes y tranquilos; y todo ello para averiguar quiénes son las que nos facilitan estos datos y poder así colgarles la galleta, inocentes y tranquilos; y touo eno para averiguar quiénes son las que nos facilitan estos datos y poder así colgarles la galleta, como si sus obreras no tuvieran derecho á unir sus quejas al lamento universal de la clase proletaria, y aun de asociarse para regularizar la conducta irregular de los patronos, así como se asocian ellos, los explotadores, con el fin de defender sus intereses diametralmente opuestos al de los explotados.

Confirmando lo dicho, hay en nuestro poder una carta firmada por Monteros, y otros patronos por la cual se invita á los de su clase á una reunión con fines puramente industriales.

Columa de donde salvan estas misas que.

anticipación, para el mejor exito de las conferencias.

Para la Caja do huelgas

Un grupo de entusiastas compañeros, con el propósito de reforzar la caja de fondos para huelgas de la U. G. de T. organiza de mayor éxito de la festa se pide (a Noviem-poder una carta firmada por Monteros, y otros patronos por la cual se invita á los de su clase á una reunión con fines puramente industriales.

Los dueños de cualquier establecimiento pueden retratar su personal en grupos y durante las horas de trabajo; pero de ahí á obligar á que se retraten en una fotografía de la preferencia del patrón, pagando cada obrera su retrato, es mucha la diferencia. Pues ¿qué necesidad tienen las obreras de hacerse un retratito á gusto del patrón, que les cuesta 0'15 cada uno? ¿ Con qué fines hace Don Remigio un ALBUM con todos ellos?

Si lo hace con buen fin, ¿por qué cuan-

Si lo hace con buen fin, por qué cuan-do Jorge Boragina fué a reclamar el re-trato de una ex-obrera, hermana suya, lo sacaron del ALBUM y le andan con chica-nas para no devolverso?

nas para no devolverlo?
¿Qué haceu los padres, los hermanos, los novios de esas obreras, que no protestan en masa contra semejantes desenfados? ¿Hasta cuando durarán estas injusticias? ¿Y qué hacen las obreras tejedoras de la fábrica que nos ocupa, que no se unen en un solo pensamiento, para dar por tierra con todas las injusticias que con voscitas se está cometiendo. ¿No conforcado tierra con todas las injusticias que con vosotras se está cometiendo. ¿No comprenden que estando desunidas, como lo están ahora, aumentarán los abusos y antojos patronales? ¿No comprenden, por ventura, que si vosotras estuvierais organizadas en sociedad de resistencia, don Remigio no se hubiera aprovechado tanto de vasotras, porque otro gallo cantaría.

Obreras de la fábrica de tejidos de Sin Cárlos: ¡Arriba los .corazones!

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

GIRA DE PROPAGANDA

Por resolución de la Junta Ejecutiva, aprobada por el C. N. de la Unión G. de Trabajadores, el comp. C. Galletti realizará una nueva gira de propaganda por el Norte y noroeste de la República, con el siguiente itinerario: Mercedes Chacabuco Tucumán Rosario de la Front.

Chacabuco
Juniu
Rufino
Villa Mercedes
San Luis
Mendoza
San Juan
Rio Cuarto
Marcos Juarez
Bell Ville
Colonia Etruria
Villa María
Córdoba
Jésús María
Frías
Monteros
A la vuelta reco

Rosario de la Front.
Salta
Camposanto
Jujuy
Stgo. del Estero
La Banda
Rafaela
San Francisco
Esperanza
Santa-Fé
Conep. del Uruguay
Gualeguaychú
Paraná
Concordia Concordia Posadas.

A la vuelta recorrerá las siguientes lo-calidades: Rosario de Santa Fe Villa Constitución Vila ado Tuerto San Nicolás San Pedro

APARECIÓ:

es el nuavo Evang**e**llo

Por EMILIO ZOLA, editado por la Biblio-teca de Propaganda. Precio un etvo.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITE EJECUTIVO

Sesson del 18 de Octubre.

Presentes: Gabriela de Coni, Schaefer, Cunco, Repetto, Galletti, Justo, de Armas, Mantecón.—Ausente en comision, Lorenzo. Nota de Rayer-poniendo á disposición del Comité el dinero, libros, acciones, etc, en poder de-la extinguida comisión Fomento de La Vanguarda diario. Se resuelve que la entrega sea hecha á De Armas.

A entrga sea necha a De Armas.

—Se nombra al comp. Bustelo para integrar la comision revisora de cuentas.

—Nota del Centro del Rosario reclamando sobre el envío de La VANGARDIA.

Oidas las explicaciones del administrador se acuerda reanudar el envío.

Acto continuo se realizó na estudito de la compensa de la vario de la contexta del 7 de Mayo de San Nicolás que ha hecho apreciaciones ofensa de contexta del 7 de Mayo de San Nicolás que ha neviado y protestando de la conducta del 1 de Mayo de San Nicolás que ha hecho apreciaciones ofensivas á su respecto. Pasa este asunto á estudio de la comisión respectiva.

Se aprueba el estatuto de este Centro.

Se resuelve publicar en el órgano oficial el informe de nuestro delegado comp. Uguarte al Congreso Socialista Internacional de Amsterdam.

CAPITAL

tante rifa.

direunscripciones 12 y 13 (Concepción y Monserral), Calle Salta 657.

El sábado 13 del corriente disertó en este Centro el comp. Victor Kuen haciendo un estudio prolijo de la diferencia que existe conferenciante.

Acto continuo se realizó la asamblea en la cual se aceptaron dos socios nuevos y se resolvió celebrar un festival á beneficio del Centro el día 6 de cuero de 105, nome vindose á la comp. Coni, J. M. Fappiano, N. Cubelo y L. Rosso para la comisión de forma de Amsterdam.

Encarecemos á los Centros y sociedades obreras no den fiesta alguna en ese dia para que no quaden defraudadas nuestras especto.

El sábado 22 habrá reunión familiar en espectos.

El estabado 22 habrá reunión familiar en espectos.

CAPITAL

Gircunscripción 2ª (Corrales)-

El viernes pasado di ertaron los com-pañeros Borgogno, López y la comp. Ana Goñi. Extrañó mucho la ausencia del comp. Albani, quien estaba designado para dar la conferencia.

—Habrá asamblea general extraordina ria el miércoles 26 á las 8 p.m. para tra tar el asunto Buira.

Circunscripción 4ª (Boca)—

Hoy sábado habrá conferencia en e nievo local de este Centro, á las 8 p. m Disertará el compañero Galletti.

Disertarà el compañero Galletti.

Este Centro comunica à todas las agrupaciones y sociedades gremiales que lu trasladado su secretaria à la calle Almirante Brown 1178, donde pueden dirigit toda correspondencia para el Centro, la biblioteca y el periódico La Luz.

—En breve se instalará un subcomité en la calle Sarmiento 786.

Circunscripción 3º (B. al Norte). - Iriarte 523 —La conferencia del viernes, estuvo á cargo del comp. Luis Cernadas, que fué muy aplaudido.
—El sábado se celebró la conferencia semánal en el primer sub-comité. El comp. Corrales habló sobre socialismo.

La fiesta celebrada el sábado á bene-ficio de la banda fué concurrida.

"En la Tifa resultaron premiados los si-guientes números: 961, 197, 7, 529. Los pre-mios están á la disposición de los agra-ciados en nuestra secretaría.

ciados en nuestra secretaría.

—Se ha recibido del comp. Crespi \$ 2,95, y del comp. J. Echeverria, \$ 5,65 respectivamente, recolectado entre sus compañeros à heneficio de este periódico.

2º Sub-comité—Lus discusiones familiares tendrán lugar los días martes, y las conferencias publicas los jueves.

—1.1 local establecido en la calle Azara 115, permanece abierto todas las noches, de \$ 6 10.

-Este sub-comité cuenta actualmente con 80 afiliados,

—Se ha resuelto ceder el local á la Unión Gremial Femenina que se ha fundado en esta circunscripción, para que efectúen sus Fundanse

Circunscripción 5° (Flores)—

El último domingo hablaron_L. Rañô, P. Goñi y V. Kuen. Ingresaron varos ciuda-danos.

-Mañana domingo 23 hablarán Albani, Ferreyra y Salmonte, á fas 8 p.m.

-La comisión de la biblioteca realizó el jueres pasado una conferencia; disertó el tiudadano Florencio Villegas.
-Se han recibiúo donaciones en libros de los ciudadanos N. Nicolini, A. Claudet, J. Morixe, E. Dickmann. Se agradecen.

Con buen éxito prosiguen las conferen-cias que este Centro junto con 1 de la 6º tealiza en la plaza Primera Junta-(Caba-llito)

realiza en la piaza Frimera Junca (Casallito).
Piénsase instalar un Comité dentro de la circunscripción 6º á fin de secundar la obra de propaganda que lleva á cabo el Centro de la 5º.

Circunscripción 6º (.ilmagro)-

La conferencia del domingo último fué un éxito completo y concurrieron á ella más de 200 personas.

Este Centro organiza otra conferencia que tendrá lugar el miércoles 26 del co-mente.

Tiente.

-En el local social Agrelo 3645 habrá
remiones familiares todos los viernes. Con tal motivo se pide á los compañeros y simpatizantes no falten á estas reuniones tan útiles como instructivas.

Circunscripción 8º (San Cristobal Norte)-

Hoy sábado habrá conferencia en el lo tal de este Centro, Rioja 1319, á las Sp.m. Hablarán los compañeros Emilio Corrales y Gregorio R. Pintos.

Glreunseripción 11 (Balvanera Norte)—

— El lunes 24 se celebrará asamblea ordinaria á las 8 de la noche en su local, Tucumán 2487.

Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, renovación de la comisión, informe fiesta, varios.

— Este Centro, ci unión con el de la 19 hará un festival el 29 del corrienté, en el salón Suizo, á beneficio de la biblioteca social.

Entrada un peso Mujeres gratis.

En el intervalo se sorteará una importante rifa.

nuestro local.

Circunscripción 14-

La Comisión Administrativa de este Centro invita á todos sus afiliados á inscribirse en las sociedades gremiales de sus respectivas profesiones; y á hacer igual invitación á todos los compañeros para que se suscriban á La Vanguarna, que es el grgano oficial del Partido.

Circuascripción 16ª (lielgrano)—

Este Centro celebrará asamblea hoy sábado 22 á las 8 p.m. Orden del día: Acta, balance, correspondencia, socios nuevos, inventario, renuncia del secreta rio, integración de la comisión, varios.

Mañana domingo se realizará otra con-ferencia á las 3 p.m., en la plaza. Diser-tarán los comp. Troise, Maya y Oliveros sobre asuntos de actualidad.

Circunscripción 18ª (Las Heras)

La conferencia del viernes último estuvo á cargo de los compañeros Cabiltuna
y Lopez Salmonte, resultando muy concurida. Se originó una controversia conun anarquista dando el resultado que esde esperarse de estas divisiones.
El Centro aceptó la invitación del grupo
anarquista Nueva Luz, pero no habiendo
aparecido aquellos para convenir la forma en que se realizaría la controversia
esta quedó en la nada.

—La conferencia del domingo 16 que

—Ll conferencia del domingo 16 que estuvo á cárgo de los compañeros Iñigo Carreras y Basilio Vidal, atrajo concurrencia. Disertó el primero sobre el Socialistmo, y el segundo sobre Política socialista y política burguesa, siendo ambos muy aplaudidos.

-El compañero Lemos hablará el vier-

nes próximo. Habiéndose tormado un cuadro dra-mático, se pide á todos los compañeros que tengan obras socialistas nos las re-

mitan.

—Este Centro dará una velada y baile el sábado 19 de noviembre á benencio del fondo social, en su salón.

-Este Centro realizará conferencias todos los viernes á la noche.

-La Biblioteca queda abierta los días
luues, miércoles y viernes de 8 á 10 pm.

Gircunscripción 19º (Pular)-

Mañana domingo 23, en la plazoleta de Charcas y Ecuador hablarán los compa-ñeros Arraga, Mantecón, Barrios, Carreras y Sans Sales, sobre anticlericalismo.

y Sans Sales, sobre anticlericalismo.

—Este Centro, junto con el de la 11º dará una gran función en la Casa Suiza, el 29 del corriente. Habrá también rifa, conferencia y baile familiar.

Programa: 1º Himno de los Trabajadores 2º Conferencia por el comp. A. L. Palacios 3º «Lo Incevitable», drama en 3 actos—4º Poesías, por el comp. Barrios—6º «Entre Doctores», juguete cómico—Baile familiar. El 10 º, de las utilidades á favor de este Centro se destinará á la Escuela Popular de Morón.

Entrada \$1; señoras y niños gratis.—El asiento 20 centavos.

Las invitaciones pueden obtenerse en la calle Tucumán 2437 y Charcas 2269.

Mañana domingo 23, en la Plaza San Martín, á las 2,30 p. m., hablarán varios compañeros.

—El domingo 30 se efectuará otra conferencia en el Orfeón Buenos Aires, Montevideo y Posadas, en conmemoración de la fundación del Centro. Hablará el comp. J. Arraga sobre el tema: El socia lismo y su desarrollo en la República Argentina.

—Este Centro ha resuelto calabra.

lismo y su desarrollo en la republica argentina.

—Este Centro ha resuelto celebrar el primer aniversario de su fundación con una conferencia en uno de los salones de esta capital, y el sábado 17 de Noviembro verificará una gran fiesta en los salones unidad, por no haber querido entregar su voto en cambio de un puñado de maíz.

Bastantes ciudadancs se han inscripto de Trabajadores, de Buenos Aires, y una cativa propaganda en los ingenios atrinidado, nor no haber querido entregar su voto en cambio de un puñado de maíz.

Bastantes ciudadancs se han inscripto de Trabajadores, de Buenos Aires, y una cativa propaganda en los ingenios atrinidado, activa propaganda en los ingenios Aries, y una cativa propaganda en los ingenios

-El comp. Justo dará próximamente en la Sociedad XX de Setiembre una conferencia sobre Política socialista y criolla.

Circunscripción 11 (Baivanera Norte) —

El lunes 24 se celebrará asamblea crdinario 6 las 8 p.m., en el local social, para verificarlas.

Circunscripción 11 (Baivanera Norte) —

El lunes 24 se celebrará asamblea crdinario 6 las 8 p.m., en el local social, para verificarlas.

Se pide á los adherentes y simpatizantes no falten á la reunión.

A BENEFICIO DE "LA VANGUARDIA" DIARIO

Mañana domingo 23 se realizará la segunda conferencia á beneficio de La Vax Guardia diario, en el salón del Centro So

cialista Méjico 2070, á las 8,30 p.m.
Hablarán los comp. C. Galletti y G. R.
Pintos. Tema: Los socialistas y el cambio de
Pressilente de la Pacida. presidente de la Republica.

Entrada: 20 centavos.

Esta Comisión ha recibido y puesto á la venta 200 retratos de Carlos Marx (á más de los 100 anteriores), de los Hermanos Dagnino, y de la compañera de Coni 200 ejemplares de su libro Vers l'oeuvre douce que se venderán á \$1 em, el que se recomienda á todas las bibliotecas.

La gran fiesta que esta Comisión patro cina se ha postergado para el primer sú-bado de Febrero próximo, á fin de que tenga todas las proporciones que el caso

-La Comisión recomienda á todos la eranzas.

El sábado 22 habrá reunión familiar en Giernactonal, á beneficio integro de LaVax-

: ALMANAQUE DE "LA VANGUARDIA" Para 1905

A parecerá en la 1a. quincena de Noviembre.

La administración ha distribuído ya las listas de pedidos y solicita de los compañeros hagan el mayor uso de ellas.
El ejemplar vale **50 contavos**, 10 ejemplares \$4, 100 ejemplares \$30.

Las listas é importes deben ser devuel tos en la última quincena de octubre, en viandóselos al administrador de La Vas Cuanda, M. H. Schulze, Meijeo 2070, Bs As Se han recibido los siguientes listas: Se han recibido las siguientes listas:

| Se han recibido las siguientes listas:
| Lista 777, S. Spinetto 0,30—Lista 626, P. Malatesta S. 1—Lista 831, J. Miverti 0,50—Lista 230, J. Bolundy \$ 8-379, Los Instigatoria concentration of the state of the stat

INTERIOR

TUGUMAN—Las conferencias celebra das al aire libre en los Centros Lartenia, San Miguel y Los Garcías en las que hi cieron uso de la pulabra los compañeros Eliseo Ibañez y Villarpando, resultaron una buena jornada de propaganda.

En el último de los centros mencionados, la concurrencia fué enorme y entusiasta.

Terminada la conferencia se constituyé ron en asamblea bajo la presidencia del inspector y resolvieron: proveer al Centro Los Garcías de un secretario rentado "Se acordó también acreditar ante el Consejo de Conciliación al ciudadano Villarpando y dirigir una nota al gober ador para que interponga su influencia á fin de que los burgueses azucareros hagan efectivo el pago de los jornales que los obrenos de diferentes ingenios reclaman.—Los vales y fichas que debieron des aparecer según el pacto del 27 de Junio, están en circulación nuevamente, pues han encontrado la treta de que mientras subsista la agitación obrera, los almacenecos emitirán esta moneda falsa, con un descuento del tanto por ciento á beneficio del ingenio que permite el negocio.

—La actividad desplegada por la compañera Sacramento P. de Perez y de su esposo Pedro Perez ha dado por resultado el asombroso progreso del Centro de Los Garcías.

VILLA CONCEPCIÓN (Proc. Tucuman)—Ha quedado definitivamente formado el

do el asombroso progreso del Centro de Los Garcias.

VILLA CONCEPCIÓN (Proc. Tucuman)—
Ha quedado definitvamente formado el «Centro Cosmopolita de Obreros», con la siguiente comisión:
Secretario general. J. Allier; vice, D. Carrasco; de actas, M. Palomina; pro, M. Aragón; tesorero, J. Villaruel; vocales: E. Bn el grupo de los organizadores del centro figura el compañero Estraton Quintidad, por no haber querido entregar su toto en cambio de un puñado de maiz.
Bastantes ciudadancs se han inscripto ya, la adhesión del Centro á la Unión G. salones de Trabajadores, de Buenos Aires, y una ción com dad, «la orona y «Providencia», harámbaile.

Se reci:

RINCON (Córdoba)—Se ha reunido en esta

oro.

Habrá conferencia del comp. Tozzini; se cantará el himno de los trabajadores acompañado por la orquesta.

Se pide á los adherentes y simpatizantes no falten á la reunión.

BAHIA BLANCA—Continúan en huelga os albañiles, cuyos detalles van en la co-re-pondiente sección.

rrespondiente sección.

—Los terrocarrileros confederados en la sección Bahía Blanca, resolvieron pasar á los albañiles en huelga 50 kilos de carne, diariamente, mientras dure la huelga. El comerciante P. Avanza envió à la so ciedad un fuerte lote de quesos para que se distribuya entre las familias más necesitadas. El comp. L. Podestá ofreció à los albañiles sus servicios de peliquero gra tuitamente mientras persista la huelga. La policía ha procadido incorrecta y provocativamente deteniendo à un obrero albañil y al delegado Lorenzo sin uingún justificativo. Es este un estabón que se agrega á la larga cadena de arbitrariedades cometidas contra la organización obrera por los falsos representantes de la justicia.

ROSARIO—El sábado pasado en el la-

ROSARIO—El sábado pasado en el lo cal del Centro disertó el comp. Zannoni ante un numeroso público, sobre el tema dos benefeios que el trabajador obtiene por medio de la lucha política; fué muy oportuno.

— Se está organizando una fiesta cam pestre de propaganda á beneficio de Centro.

Centro.

- El jueves 13 ante una regular concirencia, quedó definitivamente instalada en la calle Paragnay 1938, la Unión General de Trabajadores, sección Rosario, quedando compuesta definitivamente la C. D. en la siguiente forma: P. Presa, secretario general: P. A. Goyena, de acta; M.Verdandone, te orero; T. Zannoni, contador: vocales: J. Degiaconi, P. Baez y P. Magnoni; revisores de cuenta: G. Arcelli y A. Pellegrini; delegados para la propaganda: V. Strada y P. A. Goyena.

- El domingo 23 del corriente la sociala (Unión Artes Gráficas), dará en el lo-

Straia y F. A. Goyena.
—El domingo 23 del corriente la socieda-la (Unión Artes Gráficas), dará en el local de los albañiles, una velada y baile, con el siguiente programa: 1º Himno de los trabajadores.—2º Discurso de apertura, por la compañera Leontina V. Molina.—3º Coro de introducción de la ópera Ernon, para guitarra, por M. P. Romero.—1º Poesía, declamada por el niño L Sócrate. Se Adelantel, poes a, declamada por la compañera Catalina Bonfante.—6º Confesencias por A. Gerchunoff y P. A. Goyena.—Los constructores de carros en vista de no haber contestado, los patronos al diego de condiciones, en la nasamblea celebrada el domingo últino han resuelto declarar la huelga parcial á las casas que mantengan su negativa.

mantengan su negativa.

—La huelga de carpinteros continúa en el mismo estado. La cooperativa que han fundado los huelguistas dió principio el lunes á los trabajos. —La Socied de Hojalateros, gazistas y plomeros es visitada por los obreros. Na da de nuevo ha ocurrido; pues la -huela continúa con el mismo entusiasmo del pri-

mer cua.

SAN PEDRO—La vela la que ha realizado el sábado pasado el Centro Socialista local (y no el Femenino como estaba anunterpretación) fué á beneficio de dicho Centro, obteniendose un gran éxito. Habbó el compañero Reynés sobre la Sociedad Libre Trabajo, acentuando la forma indigna en que esta realiza la persecución sobre los obreros socialistas. Fué muy aplaudido. El resto del programa se cumplió en todas sus partes.

Menarella d'Italia.

Ferrocarrileros —Mañana domingo 23 á las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la calle Perú 321, las 7 p.m en el local de la Confederación de Ferrocarrileros para discutir una importantisima orden del día. Se recomienda á las secciones y delegaciones de la Confederación nombren los deviam portantisma orden del día.

Orden de l'Italia, perú de local de la Confederación de Ferrocarrileros para discutir una importantisma orden del día.

Se recomienda á las secciones y delegaciones de la Confederación nombren los del perú se la Confederación de Ferrocarrileros para discutir una importantisma orden del día.

Se recomienda á las secciones y delegaciones de la Confederación nombren los del perú se la Concejo Nacional de la Confederación de l'Econcejo Nacional de la Confederació

partes.
os números premiados de la rifa fuelos siguientes: 66—205—234—124—130—1
20-265—15—171—2—128—208—218—70—
-162—292—8—125—237—182-215—247—40 203—162—292—8—123—237—162—216—247—16 37—106—170—176. Los premios podrán ser retirados en casa del secretario general

retirados en casa del secretario general.

—Tuvo lugar el domingo pasado, por la
noche, en el teatro de esta localidad, una
función dramática representada por varios
aficionados á beneficio de la sociedad de
Herreros, Carpinteros y anexos. Habló el
compañero Reynés, combatiendo el proyecto sobre la Ley Nacional de Trabajo.

TRES ARROYOS—Se está en vías de organizar los gremios de zapateros, horneros y costureras. neros y costureras.

CHACABUCO—El anarquista Jaquet, venido de Buenos Aires, dió el 1º de octubre una conferencia en la sociedad de Panaderos, prestigiando la adhesión de las organizaciones de este pueblo á la F.O.R.A. Debido á la forma en que se expresara, el comp. Romano, sostuvo con el delegado anárqueo una importante controversia, sobre cuestión tráctica.

Esto ha interesado vivamente la atención del elemento obrero, sirviéndonos para demostrar la excelencia de nuestro método de organización y de lucha.

BARRACAS AL SUD—En la asamblea

BARRACAS AL SUD—En la asamblea última se recibieron 22 socios nuevos, siete de éstos con derechos políticos, sumando ya los afiliados 106.
—Se reintegró la comisión con S. Testa y A. Bernasconi.

, A. Definasconi.

—Se votaron 5 \$ para los obreros boycotteados de \$an Nicolás y albañiles de
Santiago del Estero y se inició una colecta voluntaria.

ta voluntaria.

—Esta noche hablará en el Centro el comp. A. Mautecón; y mañana, á las 3 p.m., en el cuartel 7º (ó sea la Isla), en el án-gulo del mercado, frente á la plazoleta de los bomberos, hablarán los compañeros Aymami, Ferreyra y Corrales.

Bebel, Ferri, Guesde, Jaurés y los delegados españoles Se vende á 5 centavos en la administración de La Vasguardia.

Babel, Ferri, Guesde, Jaurés y los delegados españoles Se vende á 5 centavos en la administración de La Vasguardia.

Babarán los companeiros Emilito Corrales Babarán los companeiros Printos.

Il sociedad El Porvenir del Plata, Harris Babarán los companeiros Printos.

Il sociedad El Porvenir del Plata, Harris Babarán los companeiros Printos.

Il sociedad El Porvenir del Plata, Harris Babarán los companeiros Palación de Cesto Section Section de Cesto Section de Cesto Section Section de Cesto Section Section de Cesto Section Section Section de Cesto Section de Cesto Section Section de Cesto Section Section de Cesto Section Section de Cesto Section Secti

BIBLIOGRAFIA

El Censor, diario de la tarde—Con este título aparecerá el 24 del corriente una nueva hoja vespertina, que se editará por su imprenta propia

nueva hoja vespertina, que se editará por su imprenta propia.

Su programa contiene la declaración de que «combatirá toda fendencia que signique volver al antiguo régimen político que por más de treinta años ha abatido otutalmente las energías del pueblo argentino.

GREMIALES

Unión Gremial Femenina (1st sección)—Ce-cbrará asamblea el día 23 del corriente, i al as 2 de la tarde, en el local de la 8^s lircunscripción, Rioja 1319, para tratar la siguiente orden del día: acta, socias nue-

La Liga Internacional de Bomésticos El domingo 16 del corrient

Liga. Se aprobó la redacción de manifiestos y circulares de los que se repartirán 10,000 á todo el gremio.

Obroros Ebanistas, similares y anexos.— Celebrará asamblea hoy sábado á las 8 de la noche, en su local Méjico 2070. Se re-comienda puntual asistencia por ser ésta la segunda convocatoria.

Escuitores en madera—Ha resuelto dar una velada y baile familiar á beneficio de la biblioteca social el 29 de octubre próxi-mo, en la Stella d'Italia.

Obroros Harradoros—Con bastante éxito empezó á funcionar en la call Azcuénaga 281 un taller cooperativo de herradores, formado por obreros competentes en el ramo. La cooperativa se encarga de herrar caballos con herraduras especiales, francesas, inglesas, de goma, patológicas y de todo sistema; y se encarga de trabajos á domi cilio, siendo excelente la ejecución, y sus precios, relativamente módicos.

Teléfono: U. Tel 857 (Ouce).

Asociación do Depandientes de Comercio
—Bi compañero Aquiles Lorenzo dara el
domingo 23 del corriente una conferencia
patrocinada por esta Asociación, sobre
Descanso Dominical, últimamente sancionado por la Cámara de Diputados.
—Esta asociación prepara un importante
festival conjuntamente con la Pederación
de Dependientes de Comercio, á beneficio
de la propaganda. Esta tendrá lugar el 3
de Diciembre en el salón Orfeón Español.
Al efecto ha sido confeccionado un interesante programa.

Se pide á los centros socialistas y sociedades gremiales no organicen fiestas para
esa fecha.

NOVEDADES BIBLIOGRÁFICAS

Nuevos Parios, drama en un acto Pablo Gent, traduc lo del alemán, a centavos el ejempi r.

centavos el ejempl r. ¡Sin Patria!, diálogo en verso, de M. Torres y R. Brotons, a 020 el ejemplar.

El Congreso Socialista de Amsterdam, suplemento al nº 11 de La Revita Novali la de Madrid, con revatos de V. Adleer, A Bebel, Ferri, Guesde, Jaurés y los delega-dos españoles Se vende á 5 centavos en la adminis-

Circunscripcion, Rioja 1319, para tratar la siguiente orden del día: acta, socias nuevas, Informe sobre el resultado de las gestiones para recuperar lo que pertenece á esta sección, correspondencia, varios.

Se invita á todas las que simpaticen con esta sección á que pasen á inscribirse en ella el día de la asamblea.

Sección Barraca Monte—Ha quedado constituida la sección Barracas al Norte, de la Unión Gremial Pemenina. Hicieron uso de la palabra J. Barca y G. L. Coni.

Su junta administrativa ha quededo formada así: secretaria general, T. Pagan; de actas, R. Colombo; tesorera, J. Barca; vocales A. Sandretti, T. Pezi, L. Sandretti y C. Gordón.

La J. A. se reunirá mañana domingo.

Beta sección cuenta con 25 compañeras.

En el local Azára 150, se reciben adhesiones todas las noches, de 8 á 10.

La Liga Internacional de Domésticos—
El domingo 16 del corriente celebró la
anamblea general extraordinaria y conferencia para resolver todo lo concerniente
al mitini disertaron los compañeros Arrigasa. Perez Arce y Cea, recibiendo entusiastas aplausos de la numerosa concurrencia que llenaba el local.

—La asamblea resolvió por unanimidad
celebrar un gran mitin de pratesta el-domingo 6 de noviembre próximo con motivo de haber sido excluido el gremio de domésticos del descanso dominical, para el
cual se invita á concurrir á toda la clase
trabajadora de la capital.

El itinerario es el signiente: Plaza Lavalle, Artes, Av. de Mayo para disolverse
en la Plaza Colón, después de escuchar á
los oradores que al objeto designará la
Liga.

Se aurolió la redección de manifisatos.

Asociación do Depandientes de Comercio El compañero Aquiles I accesso

EN VENTA EN E-TA AMINISTRACIÓN

AGRUPACIONES ADHERIDAS:

AGRUPACIONES ADHERIDAS:

CAPITAL

Creunscripción
Circunscripción
Circunscripci

Declaración de Principios

l Partido Socialista Argentino, repre-tado por sus delegados reunidos en greso afirma: ue la clase trabajadora es oprimida y lotada por la clase capitalista go-nante.

xplotada por la clase capitansia gosrnante.
Que ésta, dueña como es de los medios
s producción, y disponiendo de todas las
ieraas del Estado para defender sus priliegios, se apropia la mayor parte de lo
us producen los trabajadores, y les deja
olo lo que necesitan para poder seguir
lrdendo en la producción.
Que por eso, mientras una minoría de
arfasitos viven en el lujo y la holgazanería,
os que trabajan están siempre en la inseuridad y en la escasez, y muy comunmente
n la miseria.

Que por eso, mientras una minoría de sarásitos viven en el lujo y la holgazanería, os que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy conunmente en la miseria.

Que en la República Argentina, á pesar de la gran extensión de tierra inexplotada, la aproplación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase el sue y por la ignorancia del pueblo.

Que las clase rica, mientras conserve, su thertad de acción, no hará sinó explótar ada día más á los trabajadores, en lo que a ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de las máquinas y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, 6 la clase obrera apramance inerte y es cada día más escladisada, 6 se levanta para defender desde ra sua intereses inmediatos, y preparar su mancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la alses trabajadores estile que ella entre en seción, sinó también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con la actual orden social.

Que la libertad económica base de toda tira libertad, no será alcanzada mientras os trabajadores no sean dueños de los alormación de organismos de producción de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se hatuan á la division del trabajo y á la cooceración.

Que a sia mismo tiempo que se alcia due a sia distanta de la división del trabajo y á la cooceración.

bitúan á la division del trabajo y á la cooperación.
Que así, al mismo tiempo que se aleja ara los trabajadores toda-posibilidad de popledad privada de sus medios de trabolo, se forman los elementos, materiales y se ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de produción sen colectiva ó social, ea que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y á la anarquia econômica y al bajo egoismo de la actualidad sucedan una organisación científica de la producción, y una sievada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada á cabo por la fuerza del proletariado organizado. Que mientras la burguesía respete los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuersa
Por tanto;

-PROGRAMA MINIMO

§ 1-Parte politica

Artículo 1º—Reforma electoral. a) Representación de las minorías; elec-ton proporcional por enociente. Voto se-

D'afragio universal, sin distinción de 1828.

2) Mandato imperativo regido por la lex. d'Arevocación de los mandatarios por el enerpo electoral.

2) Referendum é iniciativa popular.

3) Los territorios nacionales que tengan número suficiente de giudadanos para formar una ó más circunseripciones electorales, nombrarán los diputados al Congreso que les correspondan, y aquellos que no nicancen lo haifan en unión con otro úl otros territorios.

Art. 23—Abdutan de la contribución de recla para la pequeña propiedar rural.

Art. 25—Indemnisación de la contribución de recla para la pequeña propiedar rural.

Art. 25—Indemnisación de la contribución de recla para la pequeña propiedar rural.

Art. 25—Indemnisación de la contribución de recla para la pequeña propiedar rural.

Art. 25—Indemnisación de la contribución de recla para la pequeña propiedar rural.

Art. 25—Indemnisación de la contribución de la contribución de recla para la pequeña propiedar rural.

Art. 25—Indemnisación de la contribución de la contribució

ientan las escuenas, por los pouces - p-licos.

c) Obligación de los municipios ó del obierno, de establecer escuelas noctur-as para adultos, siempre que las soliciten uarenta, sin excepción de sexo. Art. 4*—ht/arma del ti/dino Prnal a) Justicia penal por jurados elegidos por l nueblo.

1 pueblo.

b) l'ublicación de los sumarios en mate ia penal y examen médico de los encau

ia penal y examen médico de los encarados.

c) Abolición de la pena de muerte.

d) Abolición del secreto-del sumario.

e) Régimen penitenciario por medio de colonias populares.

Art. 5'—Reforma del Código Civil.

a) Igualdad civil para ambos sexos.

b) Igualdad civil para los hijos legítimos los conceptuados ilegítimos.

c) Ley de divorcio absoluto.

d) Investigación de la paternidad y maernidad legítima.

e) No podrá inscribirse en el registro civil niugún nacido con la cláusula de hijo le madre desconbeida, sino cuando hubic a sido abandonado por ésta en la vía pública 6 depositado en un torno de casa derfundad.

obica 6 depositado en un torno de casa de orfandad.

Art. 6º Separación de la Iglesia y el Estado.

a) Supresión del presupuesto de la pardida para cultos

b) Supresión de todas "las prerogativas lel clero.

c) Devolución al Estado de los bienes pue ha cedido al clero.

d) Las religiones se considerarán como ocicidades anónimas y pagarán contribución y patente por sus templos y riquezas.

Art. 7º—Cuuladania conferula de hecho á todo straupero con dos años de resudencia por la simle teser pendre el padrón electoral.

Art. 8º—Organización de la mueja cuudadata y supresión del efecto pero incide.

a) Abolición de los tribunales militares.

Art. 10—Supresión del Senado.

Art. 10—Supresión del Senado.

Art. 11—Cractón de puzgados federales y concretales en los territoros.

Art. 12—Prohibición de nombrar gobernador le un terradoro á quien no tengá tres años de resudencia en d.

§ 2-Parte econòmica

A.— MEDIDAS GENERALES

Art. 13.—liègimen monetario.

a) Extinción gradual del papel moneda f medidas tendientes á valorizarla.

b) Derogación de la ley de conversión.

Art. 14.—liègimen manetero.

a) Excensión de la contribución directa paça las casas obreras.

b) abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.

c) abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.

d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta.

c) Impuesto directo y progresivo sobre la renta.

f) Impubición por medio de la ley, de conceder á cualquiera compañía más tierra de la necesaria pora la construcción de una vía de comunicación 6 establecimiento industrial.

Art. 15.—Oficina nacional de trabajo.

b) Inspección del trabajo.

c) Contribución de las municipalidades al sostenimiento de las Cámaras de Trabajo.

d) Abolición de las agrencias de coloca-

Art. 16-Reglamentación legal del contrato de

Art. 16—leglamentación legal del contrato de trabajo.

a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajado-res industriales ó agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias ó los empresarios de trabajos públicos.

b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos del trabajo.
c) Supresión de las multas.

Art. 17—Supresión de todo fomento artificial de la innugración.

Art. 18-Obligación de dar alojamiento higiénico delos trabajadores del campo y fluviales.

Art. 19.— Municipalización de los servicios públicos.

Art. 20-Reglamentación del travajo industria

Art. 20—lleglamentación del trabajo inaustriar y comercial.

a) Prohibición del trabajo á los niños menores de 14 años.

b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 á 18 años.

c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos.

d) Prohibición del trabajo, de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrar su salud y moralidad.

e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario.

mente necesario.

f) Descanso semanal de 36 horas seguidas.

f) Descanso semanal de 36 horas seguidas.

a) Abolición del trabajo á destajo.

b) Abolición de las libretas y certificados para obreros y prohibición de emplearlas.

Responsabilidad de los patrones y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.

Art. 21.—Higiene y seguradad del trabajo.

a) Reglamentación higienica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja.

b) Valopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo.

c) Exicir á todos los patrones 6 encargados que albergan á sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas.

Art. 22.—Heglam alación honênica del trabajo de las mogres y de las muss.

c) Regiamentación del servicio domésti-

Lecturas para obreros, R. Altamira.
Emilio Zola.

Iligicne Obrera, por el Dr. Labarthe.
Bertoldo, contadino, (en italiano).
Cooperación Obrera, por J. B. Justo.
Los Culpables, por A.Patroni (drama).
I Sin Patria! diálogo en verso, de
Torres y Brotons.

Nuevos Parias, de P. Geut (drama).
El Retorno (comedia).
El Pillo (comedia).
La Hija del Físcal (comedia).
11 ejemplares para representación
Por quién se debe votar
Ilimno social (música), para violin
y mandolin
Ilimno de los Trabajadores (música)
para violin y mandolin.

Himno de los Trabajadores (música)
para piano

A un centavo:
I C. Prampolini— A un cura.
IV Un Campesino— No traiciones,

mano!

— A los campesinos.

— Naturalización de lo:

 Naturalización de los extrangeros.
 Catecismo socialista.
 A las obreras.
 Décimas socialistas.
 Consejos de un socialista. VIII Leveque IX G. Coni X J. G. Pelliza XI E. De Amicis cialista.

XII J. Plecanow — La Tactica Revolucionaria.

XIII F. Turati — Himno de los Traba

jadores.

- La moderna lucha de clases.

- Los deberes del soldado. XIV F. Turati

A sinco centavos:

J. Jaurés — Huelga General.

J. B. Justo — El impuesto sobre el privilegio.

E. de Amicis— Observaciones sobre la cuestión social.

diez centavos:
I C. Marx — Discurso sobre el Libre
Cambio
II E. Montoux — El Despertar del Partido O. en Inglaterra. II E. Montoux -

A 25 centavos: I E. Ferri Socialismo y Ciencia
 Positiva.

Positiva.

El Socialismo y las objectiones mas comunes
Pedidos mayores de 5 pesos, 20, % de escuento.

40 centavos: 40 centavos: El colectivismo y la evolución industrial, por . Vanderveide. El Capital (resumen), por C. Marx. Origen de la Familia, por F.Engels (2 tomos) El origen del hombre, por Carlos Darwin Mi viaje altrededor del mundo, por Carlos

Mi viaje alfrenedor dei manan, por Eurosa arwin (2 tomos).

Los enignas del Universo, por Hacckel tomos).

Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin.

Confluto entre la religión y la ciencia, po-

Draper.
Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón
D'Holbach.

'Holbach.
Fuersa y materia, L. Büchner.
Lus y Vida, por Büchner.
Visiones de España por Mānuel Ugarte.
Noticias de Ninguna Parte por V. Morris.

Gran ropería COLÓN

Rivadavia 2279

Gran surtido en trajes de madida y mfección para hombres jóvenes y

Especialidad en trajes de obreros

AVISOS ECONÓMICOS

Peluqueria y perfumeria «La Perla» de Miguel Livieri, Belgrano 2072. Se reciben abonados a precios módicos.

Yaller a vapor de reposajs, pulmento y nikelado—de M. Pizza—Victoria nº 3270. Fábrica de artículos do metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

Organiza orquestas y bandas para salidas, conciertos y toda bailes á precios módicos. Claveri, calle San José 919.

Taller de relojeria de Juan Binaght. Se garantira el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Sastrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857. - Trajes de medida y confección a precios sin computencia. "LA MODA". Taller de moldes para toda clase de calzado, de Marcelino Ig'estas, calle Lambaré 868, entre Cuyo₁y Cangallo. COLEGIO "RIO PLATENSE", calle **Cordoba 1652. Enseñanza primaria y secundaria, so admiten pupilos, medio pupilos y externos. G. Kronhaus,

AMERICAN SHOES, (PHILADELPHIA)
Victor Kuen, calle Venezuela 1635.
Casa de Calzado sistema norte-americanos. Se vende por cuota.

Empresario de afirmados, *Luis Grandi*, calle Catamarca n° 1755. Unión Telef. 536 (Corrales).

PARTERA, Clementina Z. de Forte. Ofrece sus servicios profesionales á las compañeras del partido. Calle Paven 2937.

A los compañeros y compañeras

ENFERMOS!

ENFERMOS!

Y à los desauciados en particular que quieran sanar radicalmente en corto plazo sin drogas, ni operaciones, por el método Kneipp Kuhne que gratuitamente lo aconsejo en mi consultorio Bermejo 645. Mis remedios son simple y naturales que nunca dañan y son los únicos que se cobran las instrucciones son dadas personalmente por el Prof. Fisiátrico L. V. Torretta. Unico Autorizado en la R. Argentina. Consultas de 9 á 5 p. m. de 7 á 8 de la noche; día de fiesta de 7 á 12 m. Pobres y ricos no dejen de consultarme cuando se trata de recuperar la salud perdida. «Nada le cuesta».

"Aux Charpentiers CASA ESPECIAL PAR

ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género axu para mecánicos y todos oficios, trajes de bris color y crudo, trajes de pana, trajes de casimi muy bien confeccionados desde 22 pesos, ca misas de color, cumisatas de punto, calzono llos, etc., etc. Todas nuestras morcaderias son de colores

Louis Pot y Maynard

Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL Montes do Oca 1700, esquina Califerni Domingos y días de ficatas cerrado á las 12 del día

Centro de Cobranzas

Sarmiento 768

El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sar-miento 786.

Se encarga de cobranzas y comisio nes á precios módicos.

Farmacia Romana B. Mitro esq. Ayacucho

A los enfermos que se asistan en el consultorio gratuílo del Centro Socialista Obrero y despachen sus recetas en èsta Farmacía, se les hace un descuento del 50 por ciento.

Joné Grieco co Farmacéutico Quimico

Mota—Recomiendo á mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginoso preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella.

«Curtilamina», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frasquito.

IMPRENTA de

LUIS VEGGIA

PRECIOS ECONÓMICOS

Impresiones

Montevideo 219

de todas clases

Los Obreros Casa fundada FEDERIČO ROVEDA

Ropa hecha y articulos para trabajadores

619 - Galle Befensa — 619 BUENOS AIRES Nuestra ropa no se descose

DE JULIO PONCET

E ARMACIA LIROGUERIA Rioja 1999

San Juan 2820 Union Telefonica 547-0 22**005000000000000**

Cooperativa Tipográfica

S. LOTITO Y Ca.

Calle Reconquists 417 Unión Tel. 1822 (Avenida)

Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

Taller de Fotograbado

JORGE WEISS

- SANTIAGO DEL ESTERO

Clichés para revistas, catálogos y carteles. Autotipia, Fotolitografia, Crome-autotipia. Procedimientos modernos.

Se dan muebles, Trajes sobre medida

A. YASKY on descuento del 5 % á los compañero

BOCA

Fotógrafo

DEFENSA 861.

GRAN BAZAR

FLORINDO SIRI

2443--Calle Santa F6-2448

FOTOGRAFÍA

Dagnino Hnos.

Entre Rios 633

A LOS TRES OCHOS





Procedimientos modernos

A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales ó mensuales

y artículos de tienda. En la casa LA CONFIANZA, de

Escritorio, CRCCENO 1116

"Buenos Aires'

asa especial en lozas, cristales, poi de coctna, artículos de fantasia y **Precios equitativo**: ura familias y sociedades que comp

Entre Larrea y Centro América

PRECIOS SIA COMPETENCIA

Carjeta postal DEL PARTIDO. Pi-dan los compañe-ros para su uso y en beneficio de la pro-paganda á 5 centavos cada una y 3 \$ el cien.

Carjeta postal com el retrato del En venta en esta administración.

Ropa blanca -- Panuelos

Luis Malicier

1849 Kisad evia 1849 BUENOS AIRES

Agustin G. Reffo